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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１１回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ６月２日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員  

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査  野村主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１８回審議会について 

 ⑵第４７回東京都公民館研究大会企画委員会について 

 ⑶その他 

  

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画と報告について 

 ⑵その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第２９期小金井市公民館運営審議会第１８回審議会の報告 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１８回審議会について 

長堀主査  ①第４７回東京都公民館研究大会企画委員会について。②第１４回東京

国際スリーデーマーチを５月３～５日に開催。中学生ボランティアが大活

躍。③都公連委員部会について。７月１８日に研修会を開催。テーマは｢公

民館の役割｣、稲城市にて。④各館事業の報告、東分館からは成人学校｢文

学とスミレ｣「新緑をたずねて」を報告。⑤第５０回関東甲信越静公民館

研究大会参加者２人を決定。⑥各館事業の計画、東分館からは第２２回東

センターまつりを報告。⑦来年度の重点項目について。毎回報告が多く方

針論議が少なかったことを反省し、意見や要望を方針に反映させていく。

一人ずつ意見を出し合う。⑧情報発信について。ホームページの充実を。

特に若い世代や子育て世代等に情報を伝えていく必要がある。⑨その他。

生涯学習部長より、公民館運営審議会を年間１０回のところ８回に削減

し、新たに三者懇談会を２回開催したい、との提案。基本的に了承し、審

議会が足りない場合は無報酬で追加開催する。 

吉田委員  様々な意見が出されたようだが、実際に現場を見ていない意見が多い。 

竹野委員  審議会を２回減らすというのは、予算を減らすという意味ですか？ 

長堀主査  そうです。その２回分を三者懇談会にまわすということです。 

 

 ⑵第４７回東京都公民館研究大会企画委員会について 

長堀主査  ５月１５日、第２回企画委員会が開催され、大会テーマを「地域と歩む

公民館Ⅱ」に決定。課題別集会５個も決定し、担当を割り振り。今後担当

毎に課題別集会の企画を進めていく。開催要項の掲載する大会主旨につい

て意見交換。次回、事務局より原案を提案する。東分館は｢子育て支援｣

の課題別集会を担当する。他に、昭島市公運審、町田市公運審、東村山市

職員、国分寺市職員、福生市職員が同じ課題別集会を担当。 

 

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画と報告について 

   ①男女共同参画講座「想いをだいじに～～世界にたったひとつの絵本を」 

杉山非常勤 全５回のうち３回を終了。講座は話や自己表現の体操等が主体で、宿題

として自宅で絵本作りをやります。戸惑う人もいたようですが、おおむね

やってくれています。最後に絵本を持ち寄って発表し合います。保育付き

にもかかわらず若い方が少ないのが残念です。残り２回ですが、担当の皆
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さん、よろしくお願いします。 

藤委員   途中欠席した人は作品が出来ないので最後は来ないと言っています。具

体的な作り方の説明が足りないので分からないとの声もあります。 

大西委員  １０年後、２０年後、３０年後の自分と言われても、その頃には死んで

いると思うのでピンと来ません。「１００歳まで生きると思って考えて」

と言われましたが、なかなか思い浮かびません。 

杉山非常勤 説明が足らず分かりづらい面もあるかと思いますが、作品が出来なくて

もいいので、話を聞くだけでも最後まで参加して欲しいと思います。 

大西委員  最初にもう少し分かりやすく作り方の説明をして欲しかったと思いま

す。講師はもっと若い受講者を想定していたのではないでしょうか。 

吉田委員  私たちが声をかけられるのは、どうしても年齢層の高い人たちになって

しまいます。若い人にはなかなか声をかけられません。 

大西委員  一つ一つの話はとてもいい内容だと思います。皆さんも熱心に聞いてい

るようです。 

杉山非常勤 元々１０回ぐらいの講座を５回で引き受けていただいたので無理があ

ったかとは思います。とにかく残り２回なので最後までやりきりたいと思

います。 

②高齢者学級「栗の実学級」 

長堀主査  火曜会は５月１２日に第１回｢オリエンテーションとアンクルン公演｣、

５月２６日に第２回「文明の十字路トルコ」を実施。６月９日に第３回野

外研修「寄席見物」を予定。場所は国立演芸場。木曜会は５月１４日に第

１回｢アイスブレーキング｣、５月２１日に第２回「アンクルン公演」、５

月２８日に第３回「みんなで歌いましょう」を実施。６月４日に第４回野

外研修｢春の植物観察会｣を予定。場所は小石川植物園。両クラスとも出席

率は高い。６月８日にわたらせ渓谷、１７日に清里の実踏に行きます。 

竹野委員  昨年より出席率がいいようです。欠席者が少ないと感じました。 

   ③成人大学｢裁判員制度｣ 

野村主査  講師の柳川先生と連絡をとり、日程を１０月２１日から１１月１８日ま

での水曜日、全５回に決定。時間は午後７時から９時。勤めている人も参

加できるように配慮しました。今月末までに各回の内容を決めてもらう予

定です。 

司  会  応募方法はどうなっていますか？ 

野村主査  電話または直接東分館にて受け付けます。申込順で定員４０人ですが、

定員を超過しても可能な範囲で受け入れたいと考えています。 

司  会  勤めている人で電話できない人もいると思うので、往復はがきでも受け

付けて欲しいと思います。夜や土日でも電話受付は可能ですか？ 
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野村主査  往復はがき、ＦＡＸ、メール等、どんな方法でも受け付けます。夜や土

日でも電話受付しています。 

藤委員   夜や土日でも電話受付できることを案内してください。 

野村主査  わかりました。講座のタイトルですが、「ついにスタート裁判員制度」

でいかがですか？ 

竹野委員  「ついに」というのはよくないと思います。 

長堀主査  一昨年は「もうすぐ始まる裁判員制度」、昨年は「いよいよ始まる裁判

員制度」でした。今年は３年目で、５月２１日から制度がスタートしたこ

となども念頭にタイトルを決めたいと思います。 

司  会  ｢始まりました裁判員制度｣でいかがですか？ 

野村主査  では講座のタイトルは、｢始まりました裁判員制度｣とします。 

   ④成人学校「小金井の今昔を知ろう 第３弾」 

長堀主査  ５月９日に第１回を実施。参加者２８人。担当を含め３０人以上で道路

を歩いたのですが、狭い場所では長く伸びてしまいました。今回は「こが

ねい郷土かるた」を教材に使用し、午後の講義の際には該当するかるたの

札を回して実際に見ていただきました。次回第２回は、６月１３日（土）。 

司  会  この人数で歩くと長く伸びてしまうのは仕方がないと思います。 

吉田委員  狭い道では危ないので担当はよく注意する必要があります。中町のそろ

ばん塾跡（ホームセンターの北側）のこと、石碑の存在など今まで近くに

住んでいても知りませんでした。いつも思いますが、この講座は大変有意

義だと思います。 

司  会  地域の歴史についてよくわかり、本当にためになる講座です。 

   ⑤成人学校「男の団塊くらぶ」 

野村主査  現在募集中で、今日までに１０人が応募。そのうち５人は昨年の参加者。

村山うどん会の方が来られ、打合せをしました。材料、道具はすべて持参

してくれるとのことです。第１回は６月２０日（土）です。 

   ⑥成人学校「太宰治の世界」 

野村主査  １回目を１０月７日（水）午前９時から正午、野外学習「太宰治ゆかり

の地を訪ねて」、講師は小谷野芳文さん（みたか観光ガイド協会）、第２回

を１０月１４日（水）午前１０時から正午、講義｢太宰治の足跡｣、講師は

池田功さん（明治大学教授）に決定しました。担当企画実行委員を決めて

ください。 

司  会  担当は、竹野委員、大西委員、藤委員ということで、お願いします。 

   ⑦成人学校「むかしみちを歩く」 

野村主査  いくつかコースを検討中です。一つは奥多摩むかしみちの昨年の続きの

コース（古里から白丸まで）、二つ目は川越、三つ目は奥多摩駅周遊コー
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スです。 

司  会  一つ目がいいと思います。昨年の続きという意味もあります。 

竹野委員  日程はいつですか？ 

野村主査  １０月２８日（水）です。貸切バスを使うので日程は決定済みです。コ

ースは奥多摩むかしみちの昨年の続きとし、一応古里から白丸までとしま

すが、出発地点と終点はバス使用なので柔軟に考えたいと思います。 

   ⑧残り２回分の企画 

長堀主査  成人学校「太宰治の世界」が２回になったのと｢男の団塊くらぶ｣で１回

分が浮いたため、２回分の企画を考えたいと思います。 

藤委員   「話し方教室」を提案します。 

司  会  「レンジを使った料理」を提案します。 

長堀主査  次回までに各自検討しておいていただくようお願いします。 

 

 ⑵その他 

   ①第２２回東センターまつりについて 

長堀主査  各部門とも着々と準備が進行中です。前回出された地域への宣伝です

が、６月中旬頃、近隣の都営住宅やマンションを中心にチラシを配布した

いと思いますので、ご協力をお願いします。 

   ②その他 

司  会  次回の日程はいつになりますか？ 

長堀主査  ７月７日（火）午前１０時から正午の予定です。同日午後２時よりセン

ターまつりの反省会もありますが、よろしくお願いします。 

司  会  本日はお疲れさまでした。 

 


